

Se hizo entrega de

Los Premios AUIP

En Guadalajara, México, el 1 de junio de 2010

Con la asistencia de más de un centenar de rectores y representantes de las universidades asociadas a la AUIP y, en un acto especial celebrado en el marco del II Encuentro Internacional de Rectores convocado por Universia, se hizo entrega del Premio "Ignacio Ellacuría" a la Cooperación al desarrollo del Postgrado en Iberoamérica y de los Premios AUIP a la Calidad del Postgrado en Iberoamérica.

El Premio Ignacio Ellacuría, en su primera edición, fue otorgado a la Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León, siendo recogido por el propio Consejero D. Juan José Mateos, y a la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía, recogiendo el premio D^a Adelaida de la Calle, Rectora de la Universidad de Málaga y Presidenta de la Asociación de Universidades Públicas de Andalucía, en representación de dicha Consejería.

Los responsables académicos de los postgrados galardonados recibieron de manos del Presidente de la AUIP, D. Francisco González Lodeiro, Rector de la Universidad de Granada, del Vicepresidente Primero, D. Iván Enrique Ramos Calderón, Rector de la Universidad del Valle y de D. David Aguilar Peña, Presidente Honorario de la Asociación, la placa conmemorativa y la certificación de calidad correspondiente. D. Daniel Tello Roldán, Rector de la Universidad Nacional de La Rioja (Argentina) y D. Enrique Fernández Fassnacht, Rector General de la Universidad Autónoma Metropolitana (México), aceptaron el galardón en representación de sus respectivas Casas de Estudio. El listado completo de los programas que se hicieron acreedores a los Premios se puede ver en www.aup.org



Adelaida de la Calle, Presidenta de la AUIP, agradeciendo el Premio Ignacio Ellacuría concedido a la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía



Juan José Mateos, Consejero de Educación de la Junta de CyL en su intervención tras recibir el Premio Ignacio Ellacuría



Daniel Tello Roldán, Rector de la UNLAR, Argentina, recibiendo el Premio AUIP a la Calidad del Postgrado



Enrique Fernández, Rector de la UAM, México, recogiendo el Premio AUIP a la Calidad del Postgrado

Breves

- Una edición más del Seminario-Taller Itinerante Internacional sobre Gestión del Postgrado se ofrecerá en Colima, México, los días 4 y 5 de octubre de 2010, como una de las actividades previas a la celebración del Congreso Nacional de Postgrado, convocado anualmente por el Consejo Mexicano de Postgrados. La iniciativa se pondrá en marcha, de nuevo, bajo la coordinación académica de la Agencia de Postgrados de la Universidad de Barcelona.
- La Red Iberoamericana de Investigadores en Pequeña y Mediana Empresa hizo su presentación oficial ante los asistentes a la ceremonia de entrega de los Premios AUIP, en el marco del II Encuentro Internacional de Rectores convocado por Universia, en Guadalajara, México.
- El Director General de la AUIP participó, con una conferencia sobre Gestión de la Calidad del Postgrado, en el I Congreso Argentino y Latinoamericano de Postgrados en Educación Superior, organizado por la Red Argentina de Postgrados en Educación Superior-RAPES (Universidad Nacional de San Luis, República Argentina, 12 al 14 de mayo de 2010).
- El Director General de la AUIP, acompañado de Da. Natalia Lutsak, Directora Regional de la Asociación en Ecuador, visitaron, el pasado 27 de junio de 2010, la Escuela Superior Politécnica del Litoral, en Guayaquil. La ocasión fue propicia para potenciar las relaciones institucionales entre la AUIP y la ESPOL.
- La AUIP desea expresar su reconocimiento a D^a Martha Cecilia Gómez, a D. Eduardo Iglesias y a D. Juan José Saborido por los servicios prestados a la Asociación en el tiempo que estuvieron al frente de las direcciones regionales de la AUIP en Colombia, en Ecuador y en Santiago de Compostela respectivamente. Les deseamos toda clase de éxitos profesionales y académicos y esperamos poder seguir contando en el futuro con su experiencia y colaboración.
- Así mismo, damos la bienvenida a D. Héctor Cadavid, Vicerrector Académico de la Universidad del Valle, quien acaba de asumir el cargo de Director Regional en Colombia y a D. Jaime Álvarez Gallegos, Secretario de Investigación y Postgrado del Instituto Politécnico Nacional, quien asume el cargo de Director Regional para México y Norteamérica.
- Desde aquí transmitimos nuestra enhorabuena y felicitación a D. Adolfo Torres, hasta ahora Director Regional de la AUIP para Argentina, quien ha sido recientemente elegido Rector de la Universidad Nacional del Nordeste. También felicitamos a D. Walter Arízaga Cervantes quien pasa a ocupar una de las vicepresidencias de la Comisión Ejecutiva de la AUIP, al haber sido nombrado Rector de la Universidad Mayor, Real y Pontificia de San Francisco Xavier de Chuquisaca en Bolivia.

Programas Iberoamericanos de Postgrado

Siguen desarrollándose exitosamente los cinco programas iberoamericanos de postgrado que la AUIP puso en marcha en colaboración con el Ministerio de Educación Superior de Cuba y las universidades de este país.

El **doctorado en Bibliotecología y Documentación Científica** de la Universidad de Granada y la Universidad de La Habana, el **doctorado en Soft Computing** de la Universidad de Granada y la Universidad Central de Las Villas y el **doctorado en Gestión y Conservación del Patrimonio** de la Universidad de Granada, el ISPJAE y el Colegio San Gerónimo (UH), se encuentran en fase de defensa del Diploma de Estudios Avanzados (DEA). El **doctorado en Ciencias Básicas** de la Universidad de Cádiz y la Universidad de La Habana, se está desarrollando de manera presencial en Cádiz y a lo largo de este año se realizarán las primeras defensas doctorales.

La **Maestría en Ingeniería de Software e Inteligencia Artificial**, que se está impartiendo en la Universidad de las Ciencias Informáticas, UCI, con la dirección y coordinación de la Universidad de Málaga, ha culminado con éxito los primeros módulos y sigue desarrollándose según lo previsto.

En estos programas de doctorado hay 25 becarios latinoamericanos de Argentina, Bolivia, Colombia, Costa Rica, Chile, Ecuador, México, Nicaragua, Uruguay y Venezuela, a los que la beca les cubre la totalidad de los gastos hasta la culminación de los estudios: viajes internacionales, matrícula y tasas administrativas, así como el alojamiento y la manutención durante la duración del programa.

En cuanto al **Curso de Experto Universitario en Dirección de Instituciones de Educación Superior**, coordinado por la Universidad de Sevilla, en el que participan 29 directivos de universidades cubanas, entre ellos 12 vicerrectores, clausuró oficialmente la parte lectiva del curso desarrollada en La Habana, siendo altamente valorado por todas las personas e instituciones implicadas por el trabajo de alta calidad realizado en este programa. Actualmente se está llevando a cabo la segunda fase del curso, de carácter práctico, en las universidades andaluzas, en las que 24 responsables del postgrado cubano han realizado o están realizando estancias para comprobar "in situ" lo estudiado anteriormente. Para culminar este proyecto, otros 7 directivos cubanos viajarán entre los meses de septiembre y noviembre con el mismo fin.



Estudiantes y profesores del Curso de Experto en Gestión

Seminario-Taller Internacional sobre Gestión y Evaluación de la Calidad del Postgrado

En Manta, Ecuador, 16 y 17 de septiembre de 2010

Este seminario-taller está convocado por la AUIP, en colaboración con la Universidad Laica "Eloy Alfaro" de Manabí y con el apoyo inicial de equipos de expertos internacionales de consolidada experiencia.

Está dirigido a responsables de programas de postgrado y tiene como objetivo crear un espacio para la formación y capacitación en procesos de gestión y evaluación de la calidad de programas de formación superior avanzada, propiciando una reflexión colectiva sobre las prácticas de gestión de la calidad académica del postgrado en Ecuador así como en los países que integran la Comunidad Iberoamericana de Naciones.

Se abrirán dos o tres sesiones paralelas que trabajarán en la modalidad de taller, con un máximo de 30 participantes por sesión, coincidiendo en sesiones plenarias sólo para las conferencias y para los debates sobre temas de interés general para todos los participantes. Los siguientes son algunos de los temas que se abordarán en el seminario-taller:

- Experiencias en gestión y evaluación de la calidad académica de la Universidad y sus programas de formación superior avanzada (postgrados y doctorados).
- Conceptos, contextos y modelos.
- Prácticas (procesos, técnicas, estrategias e instrumentos más comúnmente utilizados para la autoevaluación; procesos de intervención requeridos para revisar, ajustar, mejorar, diseñar o rediseñar programas).

Al cierre de esta edición, un número importante de distinguidos académicos iberoamericanos han confirmado su participación



Vista de la ciudad de Manta, Ecuador

como conferencistas o como coordinadores de las sesiones de taller: Ivan Carlos Hort, Director del Instituto Catarinense de Posgraduación, UNIASSELVI (Brasil), Marisol Alvarez Cisternas, Directora de Evaluación Académica de la Universidad del Mar (Chile), Gustavo Vega Delgado, Presidente del Consejo Nacional de Educación Superior (Ecuador), Lourdes Chehaibar Náder, Directora del Instituto de Investigación sobre la Universidad y la Educación (UNAM), Francisco Martos (Universidad de Granada), Nicolás Rodríguez (Universidad de Salamanca) y Luis Felipe Abreu (UNAM).

Para inscripciones y mayor información:
cepirci@cepirci.edu.ec / cvelasco@cepirci.edu.ec

Edificio de Postgrado. Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí
Vía Circunvalación s/n, Manta - Manabí - Ecuador
Tel.: 593 - 2622741 / 2620114



Sesión de trabajo en la UTPL, Ecuador



Luis Cruz y Francisco Gª Peñalvo en su visita a los laboratorios de la UTPL

Misiones Técnicas Internacionales para el desarrollo del Postgrado en Colombia y Ecuador

Tres equipos internacionales de asesoría y consultoría para la gestión de la calidad y para el fortalecimiento de la oferta académica de postgrado visitaron, durante el mes de junio, las Universidades Pedagógica Nacional y Católica de Manizales (Colombia) y la Técnica Particular de Loja (Ecuador). Las misiones técnicas se pusieron en marcha gracias a la oportuna colaboración de los profesores Luis Cruz Pizarro (Universidad de Granada), Francisco José García Peñalvo y Nicolás Rodríguez (Universidad de Salamanca) y Luis Felipe Abreu (Universidad Nacional Autónoma de México). Aparte de cumplir con la agenda previamente acordada con los responsables de los postgrados, la experiencia sirvió también para abrir caminos de cooperación académica universitaria entre todas las instituciones implicadas.

Se pusieron en marcha

Nuevos programas de becas

La Universidad del País Vasco UPV/EHU, en colaboración con la AUIP, convocó 25 ayudas para cursar alguno de los 30 Másteres Universitarios que constituyen el periodo formativo de Doctorados con Mención de Calidad. Estas ayudas tienen una dotación de 4.500 euros, además de la exención de los precios públicos del Máster y van dirigidas a personas con nacionalidad de Brasil, Chile, Perú, Puerto Rico y República Dominicana.

Por otra parte, la AUIP y la Universidad de Cantabria suscribieron un convenio específico de colaboración para convocar becas de postgrado dirigidas a alumnos latinoamericanos, el pasado 1 de junio de 2010, en el marco del II Encuentro Internacional de Rectores convocado por Universia, en Guadalajara, México.

El programa ha ofertado 9 becas con una dotación de 4.000 euros cada una, para cursar alguno de los siguientes másteres en dicha universidad:



Federico Gutiérrez-Solana, Rector de UNICAN y Víctor Cruz, Director General de la AUIP en la firma del convenio.

- Máster en Matemáticas y Computación
- Máster en Física y Tecnologías Físicas
- Máster en Técnicas de Análisis, Evaluación y Gestión Sostenible de Procesos y Riesgos Naturales
- Máster en Ingeniería Química, Producción y Consumo Sostenible

Al cierre de este boletín, la resolución de los dos programas de becas está a punto de realizarse y será publicada inmediatamente en la página web www.auip.org

Concesión de becas

El comité de selección del programa de Becas de Movilidad Internacional entre las instituciones asociadas a la AUIP, después de evaluar las solicitudes recibidas, decidió otorgar 38 becas de 1.200 euros cada una para facilitar el desplazamiento internacional de los docentes, investigadores y estudiantes de postgrado que fueron seleccionados.

Las instituciones que fueron favorecidas con la concesión de estas becas figuran a continuación con el número de becas conseguidas entre paréntesis: el primer número indica las becas concedidas a solicitantes de esa universidad y el número que aparece en segundo lugar indica la recepción de becarios en dicha institución.

ARGENTINA

Universidad de Buenos Aires (1+4)
Universidad Nacional de La Matanza (0+1)
Universidad Nacional de Mar del Plata (1)
Universidad Nacional de Río Cuarto (0+1)

BRASIL

Universidade Estadual Paulista (1+1)

CHILE

Universidad Austral de Chile (1+1)

COLOMBIA

Universidad de Antioquia (0+1)
Universidad de Caldas (1)
Universidad del Valle (1+1)
Universidad Industrial de Santander (1)
Universidad Nacional de Colombia (1)

COSTA RICA

Universidad Estatal a Distancia (1)

CUBA

Instituto Superior Politécnico "José Antonio Echeverría" (1)
Univ. Central "Marta Abreu" de Las Villas (1)
Universidad de La Habana (1)

ECUADOR

Univ. Técnica Estatal de Quevedo (0+1)

EL SALVADOR

Universidad Centroamericana
"José Simeón Cañas" (0+1)

ESPAÑA

Universidad Autónoma de Barcelona (1+1)
Universidad Complutense de Madrid (0+1)
Universidad de A Coruña (0+1)
Universidad de Barcelona (1)
Universidad de Cádiz (1+3)
Universidad de Castilla La Mancha (0+1)
Universidad de Córdoba (1)
Universidad de Girona (1)
Universidad de Granada (1+2)
Universidad de Jaén (1)
Universidad de La Rioja (0+1)
Universidad de León (1)
Universidad de Málaga (1+1)
Universidad de Salamanca (1+2)
Univ. de Santiago de Compostela (1)
Universidad de Sevilla (1)
Universidad de Valencia (1)
Universidad de Valladolid (0+1)
Universidad de Zaragoza (1)
Universidad Pablo de Olavide (1)
Universidad Politécnica de Cartagena (0+1)
Universidad Politécnica de Madrid (0+1)

Universidad Politécnica de Valencia (0+2)
Universidad Pública de Navarra (0+1)
Universidad Rey Juan Carlos (0+2)
Universidad Rovira i Virgili (1+1)

MÉXICO

Universidad Anahuac (1)
Univ. Autónoma de Aguascalientes (1)
Univ. Autónoma de Chihuahua (1+1)
Universidad Autónoma de Yucatán (1)
Universidad de Guadalajara (1+1)
Universidad Iberoamericana (1)
Univ. Nacional Autónoma de México (1+2)

PERÚ

Pontificia Univ. Católica del Perú (0+1)
Universidad de Piura (1)

PORTUGAL

Universidad de Aveiro (0+1)

REPÚBLICA DOMINICANA

Universidad Tecnológica de Santiago (1)

URUGUAY

Universidad de la República (0+1)

VENEZUELA

Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas (0+1)

Por otra parte, en otros programas de becas destinados exclusivamente a cursar másteres oficiales en distintas universidades andaluzas, se han concedido un total de 105 becas, repartidas de esta forma:

- Para ir a la Universidad de Almería, 10 becas de matrícula además de 3.600 euros en efectivo.
- Para ir a la Universidad de Cádiz, 15 becas con una dotación de 5.000 euros cada una.
- Para ir a la Universidad de Huelva, 50 becas en total, 35 sólo de matrícula y 15 becas con una dotación de 2.300 euros además de los gastos de matrícula.
- Para ir a la Universidad de Málaga, 30 becas en total, 20 sólo de matrícula y 10 becas que cubren el alojamiento y la manutención además de la matrícula.

Se celebró la

Reunión anual de Directores Regionales de la AUIP

En Pamplona, 1 y 2 de julio

La reunión anual de Directores Regionales de la Asociación se celebró en Pamplona (España), los días 1 y 2 de julio de 2010, por amable invitación de D. Julio Lafuente López, Rector Magnífico de la Universidad Pública de Navarra, siendo coordinada por el director regional D. José Moure. Se examinaron los avances y logros conseguidos en el Plan de Acción, las líneas actuales de trabajo, los proyectos en marcha y la dinámica de fortalecimiento y consolidación de la propia asociación.



Julio Lafuente, Rector de la UPNA, inaugurando las sesiones de trabajo

La ocasión fue propicia, además, para debatir el informe final del estudio sobre el Postgrado en Iberoamérica que, bajo la coordinación de D. Joan Malapeira y D^a Cristina Sanz de la Universidad de Barcelona y la participación activa de las direcciones regionales, se puso en marcha en 2009.



Recepción en el Ayuntamiento de Pamplona

La alcaldesa de Pamplona, Yolanda Barcina, recibió a los directores regionales de la AUIP en la casa consistorial, dándoles la bienvenida y agradeciendo la elección de su ciudad como sede para la celebración de su reunión anual.

Se celebró la

Reunión de trabajo con becarios de Castilla y León

En Valladolid, el 30 de junio de 2010

En una reunión presidida por D. Juan José Mateos, Consejero de Educación y Presidente de la Fundación Universidades, los becarios latinoamericanos descendientes de emigrantes castellanos y leoneses hicieron una evaluación del Programa de becas para cursar Másteres Universitarios en las universidades públicas de Castilla y León, cuando ya están a punto de terminar sus estudios. Al acto asistieron también D. Luis Miguel González Gago, Secretario General de la Consejería de Interior y Justicia y representantes de la AUIP. En términos generales, los becarios hicieron énfasis en la calidad de la experiencia académica y en la oportunidad que se les había brindado no solo para acceder a estudios superiores avanzados sino para entrar en contacto con sus familias y con sus orígenes.

La segunda convocatoria de estas becas cerró, justamente, el 30 de junio y su resolución se anunciará en la página www.auiip.org antes del 30 de julio de 2010.



Becarios junto a los responsables del proyecto

Encuentro de Rectores ASCUN-CRUE

En Barranquilla, Colombia, 20 y 21 de septiembre de 2010

Con motivo del Bicentenario de la Independencia de Colombia 1810-2010 y con el apoyo de la AUIP, la Universidad Simón Bolívar será sede oficial del Encuentro de Rectores de ASCUN y la CRUE. El evento, de gran trascendencia para la educación superior en Colombia, tendrá lugar en el teatro José Consuegra Higgins, durante los días 20 y 21 de septiembre. El objetivo es reunir a los rectores de las más importantes universidades españolas y colombianas, para hacer conjuntamente un ejercicio prospectivo de la cooperación y tratar temas como los intereses, oportunidades y necesidades que hay actualmente en el área de la investigación científica, la internacionalización y la movilidad estudiantil y del profesorado.

Además de contar con la colaboración de la AUIP, el evento es apoyado por la Alta Consejería Presidencial para el Bicentenario, el Ministerio de Educación de España, la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI), la Oficina de Cooperación Universitaria (OCU), la Fundación Carolina, el Departamento Administrativo de Ciencia, Tecnología e Innovación (Colciencias), el Instituto Colombiano de Crédito y Estudios Técnicos en el Exterior (ICETEX), la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (ANECA) de España y el Consejo Nacional de Acreditación (CNA) de Colombia.

Agenda preliminar e información sobre inscripciones y alojamiento en Barranquilla en:
<http://www.unisimonbolivar.edu.co>
Tels.: 3686860, PBX: 3444333 ext: 165-217-218
encuentrorectores@unisimonbolivar.edu.co

Foro Internacional de apoyo a la reconstrucción del Sistema de Educación Superior de Haití

Puerto Príncipe, Haití, 11 y 12 de mayo de 2010

La AUIP fue invitada a participar en el Foro de Apoyo a la Reconstrucción del Sistema de Educación Superior de Haití convocado por el Ministerio de Educación de Haití y por el Ministerio de Educación Superior, Ciencia y Tecnología de la República Dominicana. Asistieron por parte haitiana el primer ministro, varios ministros del gobierno y unos veinte rectores de las universidades de dicho país. Por parte dominicana asistió la ministra de educación superior, varios viceministros y varios rectores. También estaban representadas diversas organizaciones internacionales, como Naciones Unidas, IELSAC, UNESCO. La delegación de la AUIP estuvo encabezada por D. Rafael Portaencasa Baeza, Presidente Honorario de la AUIP, y D. Príamo Rodríguez Castillo, rector de UTESA y miembro de la Comisión Ejecutiva de la AUIP.

El objetivo del encuentro fue elaborar un conjunto de líneas estratégicas de acción para restaurar el funcionamiento académico de las Instituciones de Educación Superior de Haití, después del terremoto del 12 de enero. Para ello, previamente, y con la pre-



Asistentes durante la celebración del Foro

sencia de la Ministra dominicana Ligia Amada Melo y del Ministro de Educación de Haití, Jean Pierre Desrusiers, se intentó hacer un diagnóstico de la situación de la educación superior en Haití. Los contenidos del foro giraron en torno a la financiación y la restauración de las infraestructuras físicas de los centros educativos del nivel superior así como otros temas como el mejoramiento, la diversificación y la descentralización de las ofertas académicas, el desarrollo de la investigación y la formación de recursos humanos: profesores, investigadores y gestores universitarios.

Convocatorias

■ Becas para cursar títulos propios en la Universidad de Barcelona

Se ofertan 12 becas de movilidad internacional, de 1.200 euros cada una, para la realización de estudios de postgrado propio en la Universidad de Barcelona o para el diseño de este tipo de cursos con instituciones del ámbito latinoamericano asociadas a la AUIP

Plazo de solicitud: hasta el 10 de septiembre de 2010.

■ Becas de Movilidad entre Universidades Andaluzas y de América Latina asociadas a la AUIP

Se ofertan 140 becas, en el marco del convenio de colaboración suscrito con el Consejo Andaluz de Universidades, para fomentar propuestas que ayuden a la cooperación universitaria iberoamericana en el postgrado.

Las becas buscan propiciar:

- El encuentro de pares académicos y el intercambio de experiencias institucionales.
- La revisión y ajuste curricular de programas de formación, previa autoevaluación.
- El diseño y puesta en marcha de proyectos conjuntos de investigación.
- La participación en las actividades académicas programadas por la Asociación.

Plazo de solicitud: hasta el 30 de septiembre de 2010.

■ Becas de Movilidad Internacional entre todas las instituciones asociadas a la AUIP

Se convocan bolsas de viaje para facilitar la movilidad académica entre todas las instituciones asociadas a la AUIP, con cargo al presupuesto general de la Asociación y con los mismos propósitos que las anteriores.

Para la realización de viajes en el primer semestre de 2011 se deben presentar las solicitudes antes del 26 de octubre de 2010.

■ Premios AUIP a la Calidad

Se convoca la 6ª edición de los Premios AUIP a la Calidad, con el propósito de promover en las instituciones asociadas los requisitos mínimos de calidad que aseguren un adecuado nivel de competitividad, reconocer públicamente los logros alcanzados por los programas, premiar a aquellas instituciones o programas que demuestren interés en permanecer activos aplicando una estrategia de mejora continua, facilitar los procesos de autoevaluación y evaluación externa y divulgar las estrategias exitosas en pos de la calidad de sus programas de formación avanzada.

La convocatoria está abierta a programas de especialidad médica, maestría y doctorado que se ofrezcan en lengua española y portuguesa, en el ámbito iberoamericano (España, Portugal y América Latina).

Plazo de preinscripción: hasta el 30 de septiembre de 2010.

Inscripción definitiva: hasta el 31 de octubre de 2010 para programas cuya evaluación externa se desee realizar durante el primer semestre de 2011.

■ Misiones Técnicas para

- Iniciativas de postgrado y doctorado conjuntas.
- Autoevaluación de postgrados y doctorados.
- Asistencia académica y técnica internacional.
- Tutoría al alumno de doctorado.

Plazo de solicitud: hasta el 30 de octubre de 2010 para el período de enero a junio de 2011.

La AUIP invitada por la ONU
al lanzamiento de la iniciativa

Impacto Académico (Academic Impact)

En Nueva York, el 18 de noviembre de 2010

Impacto Académico es una iniciativa global puesta en marcha por la Organización de Naciones Unidas con el propósito de trabajar conjuntamente con las universidades e instituciones de educación superior en el logro de las metas del milenio y en la defensa de diez principios aceptados universalmente en torno a los derechos humanos, a la alfabetización, a la sostenibilidad y a la resolución de conflictos (Ver www.academicimpact@un.org). La AUIP es una de las redes universitarias que respondieron oportunamente a la invitación a colaborar, cursada por el Secretario General de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon.

La Asociación estará representada por su Presidente, D. Francisco González Lodeiro, Rector de la Universidad de Granada, y por otros altos cargos de la Comisión Ejecutiva.



Vista de la ciudad de Nueva York, Puente de Manhattan

AGENDA

Julio

1 y 2

Reunión anual de Directores Regionales de la AUIP. *Universidad Pública de Navarra, Pamplona.*

Agosto

30-31

Misión Técnica Internacional. *Universidad Nacional de Catamarca, Argentina.*

Septiembre

1

Misión Técnica Internacional. *Universidad Nacional de Catamarca, Argentina.*

16-17

Seminario-Taller Itinerante Internacional sobre Gestión de la Calidad del Postgrado. *Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí, Manta (Ecuador).*

20-21

Encuentro de Rectores de Universidades Colombianas y Españolas. *Universidad Simón Bolívar, Barranquilla, Colombia.*

30

Cierre del plazo de solicitud de Becas de Movilidad entre Universidades Andaluzas y Latinoamericanas.

Octubre

4-5

Seminario-Taller Itinerante Internacional sobre Gestión del Postgrado. *Congreso Nacional de Postgrados, Colima (México).*

22

Reunión de la Comisión Ejecutiva. *Universidade Estadual de Campinas, Brasil.*

26

Cierre del plazo de solicitud de Becas de Movilidad entre todas las instituciones asociadas a la AUIP.

Noviembre

30-31

Presentación oficial de la iniciativa Academic Impact. Naciones Unidas, Nueva York.

Sedes de la AUIP

SEDES REGIONALES

ARGENTINA

Universidad Nacional del Nordeste
Adolfo Domingo Torres
Director Regional
decano@odn.unne.edu.ar

BRASIL

Universidade Estadual Paulista
Marilza Vieira de Cunha Rudge
Directora Regional
mrudge@reitoria.unesp.br

COLOMBIA

Universidad del Valle
Héctor Cadavid
Director Regional
auiip@univalle.edu.co

CUBA

Ministerio de Educación Superior
Julio Castro Lamas
Director Regional
jcastro@reduniv.edu.cu

ECUADOR

Universidad Técnica Estatal
de Quevedo

Universidad Técnica Particular de Loja
Natalia Vladimirovna Lutsak Yaraslava
Directora Regional
nvlutsak@utpl.edu.ec

ESPAÑA

ESPAÑA - Andalucía Occidental
Universidad de Sevilla
M^a Teresa García Gutiérrez
Directora Regional
mtgg@us.es

ESPAÑA - Andalucía Oriental
Universidad de Granada
José Luis Rosúa Campos
Director Regional
jrosua@ugr.es

ESPAÑA - Castilla y León
Universidad de Salamanca
Francisco José Plaza Martín
Director Regional
fplaza@usal.es

ESPAÑA - Cataluña
Universidad de Barcelona
M^a Cristina Sanz López
Directora Regional
auiip@ub.edu

ESPAÑA - Navarra
Universidad Pública de Navarra
José Moure Gil
Director Regional
jmoure@navarra.es

ESPAÑA - Galicia
Universidad de Santiago
de Compostela

MÉXICO

Instituto Politécnico Nacional
Jaime Álvarez Gallegos
Director Regional
jalvarezga@ipn.mx
jalvarez@cinvestav.mx

PERÚ

Pontificia Universidad
Católica del Perú
Marcial Blondet Saavedra
Director Regional
mblondet@pucp.edu.pe

SEDE CENTRAL

Salamanca - España
Víctor Cruz Cardona
Director General
victor@auiip.org
Francisco Martos Perales
Director General Adjunto
fmartos@auiip.org

Instituciones asociadas a la AUIP

ARGENTINA

- Instituto Tecnológico de Buenos Aires
- Universidad de Buenos Aires
- Universidad de Mendoza
- Universidad Nacional de Catamarca
- Universidad Nacional de La Matanza
- Universidad Nacional de la Patagonia Austral
- Universidad Nacional de La Rioja
- Universidad Nacional de La Plata
- Universidad Nacional de Mar del Plata
- Universidad Nacional de Río Cuarto
- Universidad Nacional del Nordeste

BOLIVIA

- Universidad M.R.P. de San Francisco Xavier de Chuquisaca
- Universidad Privada de Santa Cruz de la Sierra

BRASIL

- UNESP. Universidade Estadual Paulista
- Universidade Estadual de Campinas

COLOMBIA

- Instituto Politécnico Gran Colombiano
- Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá
- Pontificia Universidad Javeriana de Cali
- Universidad Autónoma de Bucaramanga
- Universidad Católica de Manizales
- Universidad de Antioquia
- Universidad de Boyacá
- Universidad de Caldas
- Universidad de Cartagena
- Universidad de Ciencias Aplicadas y Ambientales
- Universidad de Ibagué
- Universidad de la Sabana
- Universidad de Medellín
- Universidad de San Buenaventura
- Universidad de Santander
- Universidad de Santo Tomás
- Universidad del Atlántico
- Universidad del Cauca
- Universidad del Magdalena
- Universidad del Quindío
- Universidad del Rosario
- Universidad del Tolima
- Universidad del Valle
- Universidad Distrital Francisco José de Caldas
- Universidad EAFIT
- Universidad de San Buenaventura
- Universidad Industrial de Santander
- Universidad Nacional de Colombia
- Universidad Pedagógica Nacional
- Universidad Pedagógica y Tecnológica
- Universidad Pontificia Bolivariana
- Universidad Popular del César
- Universidad Simón Bolívar
- Universidad Tecnológica de Bolívar
- Universidad Tecnológica de Pereira

COSTA RICA

- Universidad de Costa Rica
- Universidad Estatal a Distancia

CUBA

- Instituto Superior Politécnico "José Antonio Echeverría"
- Universidad Central "Marta Abreu" de las Villas
- Universidad de Ciencias Informáticas
- Universidad de La Habana

CHILE

- Universidad Austral de Chile
- Universidad Autónoma de Chile
- Universidad de Concepción
- Universidad Técnica Federico Santa María

ECUADOR

- Escuela Politécnica del Ejército
- Escuela Superior Politécnica del Litoral
- Universidad Laica "Eloy Alfaro de Manabí"
- Universidad Tecnológica Equinoccial
- Universidad Técnica Particular de Loja
- Universidad Técnica Estatal de Quevedo

EL SALVADOR

- Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas"
- Universidad Tecnológica de El Salvador

ESPAÑA

- Universidad Autónoma de Barcelona
- Universidad Complutense de Madrid
- Universidad de A Coruña
- Universidad de Almería
- Universidad de Barcelona
- Universidad de Burgos
- Universidad de Cádiz
- Universidad de Cantabria
- Universidad de Carlos III
- Universidad de Castilla-La Mancha
- Universidad de Córdoba
- Universidad de Extremadura
- Universidad de Girona
- Universidad de Granada
- Universidad de Huelva
- Universidad de Jaén
- Universidad de La Rioja
- Universidad de las Islas Baleares
- Universidad de León
- Universidad de Málaga
- Universidad de Murcia
- Universidad de Oviedo
- Universidad del País Vasco/Euskal Herriko Unibersitatea
- Universidad de Salamanca
- Universidad de Santiago de Compostela
- Universidad de Sevilla
- Universidad de Valencia
- Universidad de Valladolid
- Universidad de Vigo
- Universidad de Zaragoza
- Universidad Internacional de Andalucía
- Universidad Oberta de Catalunya
- Universidad Pablo de Olavide
- Universidad Politécnica de Cartagena
- Universidad Politécnica de Madrid
- Universidad Politécnica de Valencia
- Universidad Pública de Navarra
- Universidad Rey Juan Carlos
- Universidad Rovira i Virgili
- Universidad San Pablo CEU

MÉXICO

- Instituto Politécnico Nacional
- Universidad Anáhuac
- Universidad Autónoma de Aguascalientes
- Universidad Autónoma de Chihuahua
- Universidad Autónoma de Guadalajara
- Universidad Autónoma de Sinaloa
- Universidad Autónoma de Yucatán
- Universidad Autónoma Metropolitana

- Universidad de Colima
- Universidad de Guadalajara
- Universidad de Monterrey
- Universidad Iberoamericana-Ciudad de México
- Universidad Juárez Autónoma de Tabasco
- Universidad Nacional Autónoma de México

NICARAGUA

- Universidad Iberoamericana de Ciencia y Tecnología
- Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua-León
- Universidad Nacional de Ingeniería

PANAMÁ

- Universidad de Panamá
- Universidad Tecnológica de Panamá

PARAGUAY

- Universidad Autónoma de Asunción
- Universidad Autónoma del Paraguay

PERÚ

- Pontificia Universidad Católica del Perú
- Universidad Católica de Santa María
- Universidad Nacional Federico Villarreal
- Universidad Nacional Mayor de San Marcos
- Universidad Peruana Cayetano Heredia
- Universidad de Piura
- Universidad Ricardo Palma
- Universidad San Ignacio de Loyola

PORTUGAL

- Instituto Politécnico de Castelo Branco
- Universidad de Aveiro
- Universidad de Coimbra

REPÚBLICA DOMINICANA

- Instituto Tecnológico de Santo Domingo
- Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra
- Universidad Tecnológica de Santiago

URUGUAY

- Centro de Estudios Educativos
- Universidad de la República

VENEZUELA

- Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas
- Universidad Central de Venezuela
- Universidad de los Andes
- Universidad del Zulia
- Universidad Metropolitana

Instituciones recientemente vinculadas pendientes de formalización:

COLOMBIA

- Universidad Autónoma del Caribe

ECUADOR

- Universidad Técnica de Manabí

PERÚ

- Universidad de los Ángeles de Chimbote
- Universidad Nacional Daniel Alcides Carrión

¿Qué es la AUIP?

La AUIP es una organización internacional no gubernamental dedicada al fomento y desarrollo de los estudios de postgrado y doctorado. En la actualidad está formada por más de 140 universidades e institutos de investigación de veinte países iberoamericanos de habla hispana y portuguesa, incluidos España y Portugal.

SEDE CENTRAL DE LA AUIP

Colegio Arzobispo Fonseca; C/ Fonseca 4 · 37002 Salamanca - España
Tel. (+34) 923 210 039 · Fax: (+34) 923 214 949
Información general: auiip@auiip.org · www.auiip.org



Este boletín se puede descargar en

www.auiip.org